



PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL DE LA VILLE DE BARKMERE TENUE LE 14 JUIN 2025 À 10H00, À LAQUELLE ASSISTAIENT :

Le maire / The Mayor :
Les conseillers / Councillors :

Formant quorum / Forming the quorum
Était absent/Absent - Le conseiller / Councillor :

Également présent / Also in attendance:

OUVERTURE DE LA SÉANCE

Le maire préside et déclare la séance ouverte à 10h01.

À moins d'indication à l'effet contraire dans le présent procès-verbal, le maire suppléant se prévaut toujours de son privilège prévu à l'article 328 de *la Loi sur les Cités et Villes (RLRQ, chapitre C-19)* en s'abstenant de voter.

1. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

2025-046

Il est proposé par monsieur le conseiller Stephen Lloyd, appuyé par monsieur le conseiller Jake Michael Chadwick et résolu à l'unanimité des membres présents :

D'ADOPTER l'ordre du jour tel que déposé, soit:

- 1. Adoption de l'ordre du jour**
- 2. Adoption des procès-verbaux**
 - 2.1 Séance ordinaire du 10 mai 2025
- 3. Affaires courantes**
 - 3.1 Annonces
 - 3.2 Correspondances – Courriel du Fonds d'assurance FQM
 - 3.3 Suivi de la dernière séance
 - 3.4 Période de question (30 minutes)
- 4. Finances et Administration**
 - 4.1 Ratification du journal des déboursés et autorisation des comptes à payer
 - 4.2 Adoption du règlement 289 concernant les démolitions
 - 4.3 Financement pour l'étude Benthos en milieu forestier
 - 4.4 Remboursement de taxes pour le matricule 2593 41 8272 à la suite d'une modification cadastrale
- 5. Environnement**
- 6. Urbanisme**
 - 6.1 Dépôt du rapport du directeur général
- 7. Infrastructures et services**
- 8. Loisirs et Culture**
- 9. Affaires légales**
- 10. M.R.C. et affaires régionales**
 - 10.1 Dernier conseil des maires
 - 10.2 Soutien bureautique – Dépôt d'une demande d'aide financière dans le cadre du volet 4 du fonds régions et ruralité
 - 10.3 Appui à la municipalité de Mont-Blanc dans sa demande d'assouplissement du programme général d'assistance financière après sinistre du gouvernement du Québec
- 11. Levée de la séance**

MINUTES OF THE ORDINARY MEETING OF THE MUNICIPAL COUNCIL OF THE TOWN OF BARKMERE HELD ON 14 JUIN 2025 AT 10:00 A.M. AT WHICH WERE PRESENT:

Luc Trépanier
Stephen Lloyd
Marie-Hélène Lemarbre
Marc Frédette
Jake Michael Chadwick
Kimberley Lamoureux
Kenneth Mann

Martin Paul Gélinas, directeur général et secrétaire-trésorier /
Director General and Secretary-Treasurer.

OPENING OF THE SITTING

The Mayor chaired the meeting and called it to order at 10h01 a.m.

Unless otherwise indicated in these minutes, the Acting Mayor always avails himself of his privilege provided for in section 328 of the *Cities and Towns Act (CQLR, chapter C-19)* by abstaining from voting.

1. APPROVAL OF THE AGENDA

2025-046

It is proposed by Councillor Stephen Lloyd, seconded by Councillor Jake Michael Chadwick, and it is adopted unanimously by the council members present:

THAT the agenda be adopted as proposed, namely:

- 1. Approval of the agenda**
- 2. Adoption of the minutes**
 - 2.1 Regular meeting held on May 10th, 2025
- 3. Current business**
 - 3.1 Announcements
 - 3.2 Correspondence – Email from Fonds d'assurance FQM
 - 3.3 Follow-up from last meeting
 - 3.4 Question period (30 minutes)
- 4. Finance and Administration**
 - 4.1 Ratification of disbursement journal and authorization of accounts payable
 - 4.2 Adoption of Bylaw 289 regarding demolitions
 - 4.3 Funding for the Benthos study in a forest environment
 - 4.4 Tax refund for registration number 2593 41 8272 following a cadastral modification
- 5. Environment**
- 6. Urban Planning**
 - 6.1 Tabling General Manager's report
- 7. Infrastructure and Services**
- 8. Leisure and Culture**
- 9. Legal Business**
- 10. R.C.M and Regional Business**
 - 10.1 Latest Mayors' Council
 - 10.2 Office automation support – Application for financial assistance under volet 4 of the fonds régions et ruralité
- 10.3 Support for the Municipality of Mont-Blanc in its request for flexibility in the Quebec government's general post-disaster financial assistance program**

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

2.1 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU 10 MAI 2025

2025-047

PRENANT ACTE QU'une copie du procès-verbal de la séance ordinaire tenue le 10 mai 2025 a été remise à chaque membre du conseil municipal au moins une journée avant la tenue de la présente séance, conformément aux dispositions de l'article 333 de la *Loi sur les cités et villes, RLRQ c. C-19*, le secrétaire-trésorier est dispensé d'en faire la lecture;

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par madame la conseillère Kimberley Lamoureux, appuyée par madame la conseillère Marie-Hélène Lemarbre :

QUE le procès-verbal de la séance ordinaire du conseil municipal tenue le 10 mai 2025 soit approuvé tel que déposé par le secrétaire-trésorier.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

3. AFFAIRES COURANTES

3.1 ANNONCES

Le maire souhaite la bienvenue aux personnes présentes et transmet quelques informations d'intérêt public. Ces informations seront transmises via les Échos de Barkmere.

3.2 CORRESPONDANCES

Le directeur général mentionne avoir reçu un courriel du Fonds d'assurance des municipalités du Québec.

3.3 SUIVI DE LA DERNIÈRE SÉANCE

Aucun suivi n'est apporté.

3.4 PÉRIODE DE QUESTIONS (30 minutes)

Une période de questions est ouverte à 10h12. Aucune question n'ayant été adressée au conseil, la période de question est fermée à 10h13.

4. FINANCES ET ADMINISTRATION

4.1 RATIFICATION DU JOURNAL DES DÉBOURSÉS ET AUTORISATION DES COMPTES À PAYER

Incidence : Monsieur le maire Luc Trépanier informe le conseil qu'il est en conflit d'intérêt avec le prochain sujet. Ainsi il se retire de son siège. Monsieur le conseiller, Marc Frédette, agissant en sa qualité de maire suppléant, prend la présidence.

2025-048

Il est proposé par monsieur le conseiller Marc Frédette, appuyé par monsieur le conseiller Jake Michael Chadwick et résolu unanimement :

DE RATIFIER le journal des décaissements pour la période du 7 mai 2025 au 10 juin 2025, tel que soumis par le directeur général et secrétaire-trésorier pour les paiements préautorisés et les paiements numérotés à la banque 2729 à 2733, 2744 à 2755, 2766 à 2780 pour un montant total de 107 424,91\$.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

Incidence : Monsieur le maire Luc Trépanier reprend son siège et la direction de la séance.

11. Meeting adjournment

CARRIED UNANIMOUSLY

2.1 ADOPTION OF THE MINUTES OF THE REGULAR SITTING HELD ON MAY 10TH 2025

2025-047

CONSIDERING THAT a copy of the Minutes of the regular meeting held on May 10th 2025, was given to each member of the Town Council before the day of this sitting, thus conforming to Article 333 of the *Cities and Towns Act RLRQ c. C-19*, the secretary-treasurer is exempt from reading;

THEREFORE, it is proposed by Councillor Kimberley Lamoureux and seconded by Councillor Marie-Hélène Lemarbre:

THAT the minutes of the regular meeting of council held May 10th 2025 be confirmed as deposited by the secretary-treasurer.

CARRIED UNANIMOUSLY

3. CURRENT BUSINESS

3.1 ANNOUNCEMENTS

The mayor welcomes those present and delivers information of public interest. This information will be available in the monthly Barkmere echo.

3.2 CORRESPONDENCE

The Director General mentions having received an email from the Fonds d'assurance des municipalités de Québec.

3.3 FOLLOW-UP FROM LAST MEETING

No follow-up is provided.

3.4 QUESTION PERIOD (30 minutes)

Question period opened at 10:12 a.m. There being no questions addressed to the Council, the question period is closed at 10:13 a.m.

4. FINANCE AND ADMINISTRATION

4.1 RATIFICATION OF DISBURSEMENTS JOURNAL AND AUTHORIZATION OF ACCOUNTS PAYABLE

Impact: Mayor Luc Trépanier informs Council that he has a conflict of interest with the following item. He therefore withdraws from his seat. Councillor Marc Frédette, acting mayor, assumes the chair.

2025-048

It is proposed by Councillor Marc Frédette, seconded by Councillor Jake Michael Chadwick and resolved unanimously:

TO RATIFY the disbursement journal for the period from May 7th 2025 to June 10th 2025, as submitted by the Director General and Secretary-Treasurer, for the payments bearing number: 2729 to 2733, 2744 to 2755 and 2766 to 2780 for a total amount of 107 424,91\$

CARRIED UNANIMOUSLY

Incidence: Mayor Luc Trépanier resumes his seat and the direction of the meeting.

4.2 ADOPTION DU RÈGLEMENT 289 CONCERNANT LES DÉMOLITIONS

2025-049

CONSIDÉRANT qu’en vertu des modifications apportées à la *Loi sur l’aménagement et l’urbanisme* (L.R.Q. c. A-19.1) par le projet de loi portant le numéro 69 sanctionné le 1^{er} avril 2021, le conseil de la Ville de Barkmere doit adopter un règlement relatif à la démolition d’immeubles;

CONSIDÉRANT qu’un avis de motion a été donné par le conseiller Stephen Lloyd le 8 mars 2025;

CONSIDÉRANT qu’un projet de règlement a été déposé et présenté lors de la séance tenue le 8 mars 2025 conformément à l’article 356 de la *Loi sur les citées et villes*;

CONSIDÉRANT que le projet de règlement a été adopté lors de la séance ordinaire du conseil de la Ville de Barkmere le 12 avril 2025;

CONSIDÉRANT que ce projet de règlement a fait l’objet d’une assemblée publique de consultation qui s’est tenue le 10 mai 2025, à 10h00 à la salle du conseil, au centre communautaire, à la suite de la publication d’un avis public l’annonçant;

CONSIDÉRANT le procès-verbal de l’assemblée publique de consultation mentionnant qu’aucune personne ne s’est présentée à cette assemblée pour poser des questions ou émettre des commentaires;

CONSIDÉRANT qu’une copie électronique du projet de règlement a été publiée sur le site internet de la Ville et que des copies papier ont été mises à la disposition du public avant le début de la présente séance;

CONSIDÉRANT que tous les membres du conseil déclarent avoir reçu le projet de règlement dans les délais fixés par la loi;

CONSIDÉRANT que tous les membres du conseil déclarent avoir lu le présent règlement et renoncent à sa lecture :

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par madame la conseillère Kimberley Lamoureux, appuyée par monsieur le conseiller Kenneth Mann et résolu :

D’ADOPTER le Règlement 289 relatif à la démolition d’immeubles, lequel sera inséré au livre officiel des règlements de la Ville de Barkmere.

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ

4.3 FINANCEMENT POUR L’ÉTUDE BENTHOS EN MILIEU FORESTIER

2025-050

CONSIDÉRANT l’étude faite en amont du Lac des Écorces, qui consiste à mesurer les effets des coupes forestières et autres opérations d’aménagement sur la faune benthique des cours d’eaux à proximité, présenté par L’OBV RPNS;

CONSIDÉRANT le manque de financement local pour financer cette étude;

CONSIDÉRANT l’intérêt que la Ville de Barkmere porte à cette étude visant notre environnement et souhaitant y apporter son soutien ;

4.2 ADOPTION OF BYLAW 289 REGARDING DEMOLITIONS

2025-049

WHEREAS, pursuant to the amendments made to the Act respecting land use planning and development (R.S.Q. c. A-19.1) by Bill 69, assented to April 1, 2021, the Council of the Town of Barkmere must adopt a bylaw concerning the demolition of buildings;

WHEREAS a notice of motion was given by Councillor Stephen Lloyd on March 8, 2025;

WHEREAS a draft by-law was tabled and presented at the meeting held on March 8, 2025, in accordance with section 356 of the Cities and Towns Act;

WHEREAS the draft by-law was adopted at the regular meeting of the Council of the Town of Barkmere on April 12, 2025;

WHEREAS this draft by-law was the subject of a public consultation meeting held on May 10, 2025, at 10:00 a.m. in the council chambers at the community center, following publication of a public notice announcing the meeting;

WHEREAS the minutes of the public consultation meeting indicate that no one attended to ask questions or make comments;

WHEREAS an electronic copy of the draft by-law was published on the Town's website and that paper copies were made available to the public prior to the start of this meeting;

WHEREAS all members of Council declare having received the draft by-law within the time limit prescribed by law;

WHEREAS all members of Council declare that they have read the present by-law and waive its reading;

THEREFORE, it is proposed by Councillor Kimberley Lamoureux, seconded by Councillor Kenneth Mann and resolved:

TO ADOPT Bylaw 289 concerning the demolition of buildings, which will be inserted in the official book of bylaws of the Town of Barkmere.

CARRIED UNANIMOUSLY

4.3 FUNDING FOR THE BENTHOS STUDY IN A FOREST ENVIRONMENT

2025-050

WHEREAS the study carried out upstream of Bark Lake, which consists of measuring the effects of logging and other management operations on the benthic fauna of nearby watercourses, presented by OBV RPNS;

CONSIDERING the lack of local funding for this study;

WHEREAS the Town of Barkmere is interested in this study of our environment and wishes to support it;

Il est proposé par monsieur le conseiller Jake Michael Chadwick, appuyé par monsieur le conseiller Stephen Lloyd et résolu à l’unanimité des membres présents :	It is proposed by Councillor Jake Michael Chadwick, seconded by Councillor Stephen Lloyd and unanimously resolved by those present :
DE participer à financer l’étude Benthos en milieu forestier présentée par l’OBV-RPNS;	TO FUND the Benthos study in the forest environment;
DE verser un montant de 1 500,00\$ à l’OBV RPNS.	TO pay an amount of \$1500.00 to OBV RPNS.
<u>ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ</u>	<u>CARRIED UNANIMOUSLY</u>
4.4 REMBOURSEMENT DE TAXES POUR LE MATRICULE 2593 41 8272 À LA SUITE D’UNE MODIFICATION CADASTRALE	4.4 TAX REFUND FOR REGISTRATION NUMBER 2593 41 8272 FOLLOWING A CADASTRAL MODIFICATION.
2025-051 CONSIDÉRANT QUE le contribuable portant le matricule 2593 41 8272 a payé un montant en taxes foncières mais qu’une modification cadastrale a occasionné l’annulation de lots, apportant un crédit à son compte ;	2025-051 WHEREAS the taxpayer bearing number 2593 41 8272 has paid an amount in property taxes but that a cadastral modification has caused the cancellation of lots, bringing a credit to his account;
CONSIDÉRANT QUE le propriétaire devra payer un montant plus élevé en taxes à la suite de cette modification dans les factures futures.	WHEREAS the owner will have to pay a higher amount in taxes following this modification in future invoices.
Il est proposé par monsieur le conseiller Kenneth Mann appuyé par monsieur le conseiller Jake Michael Chadwick et résolu unanimement:	It is proposed by Councillor Kenneth Mann, seconded by Councillor Jake Michael Chadwick and unanimously resolved:
QUE le propriétaire du matricule 2593 41 8272 soit remboursé la somme de 732,84 \$.	THAT that the owner of registration number 2593 41 8272 be reimbursed the amount of \$732,84.
<u>ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ</u>	<u>CARRIED UNANIMOUSLY</u>
5. ENVIRONNEMENT	5. ENVIRONMENT
6. URBANISME	6. URBAN PLANNING
6.1 Dépôt du rapport du directeur général	6.1 Tabling General Manager’s report
Le directeur général fait rapport de l’émission des permis de construction ou de certificat d’autorisation et dépose le rapport sous l’annexe « A » rédigé par l’inspecteur municipal pour le mois de mai 2025 de même que la liste des mutations intervenues sur les immeubles du territoire de la ville de Barkmere pour ce même mois sous l’annexe B	The director general presents the issuance of construction permits or authorization certificates and presents the municipal inspectors report on the appendix “A” for the month of May 2025 as well as the list of the transfers of properties of the territory of the Town of Barkmere for the same month under appendix B.
7. INFRASTRUCTURES ET SERVICES	7. INFRASTRUCTURE AND SERVICES
8. LOISIRS ET CULTURES	8. LEISURE AND CULTURE
9. AFFAIRES LÉGALES	9. LEGAL BUSINESS
10. M.R.C. ET AFFAIRES RÉGIONALES	10. R.C.M. AND GOVERNMENTAL AFFAIRES
10.1 DERNIERS CONSEILS DES MAIRES	10.1 LATEST MAYOR’S COUNCILS
Le maire présente l’information à ce sujet. Ces informations seront transmises via les Échos de Barkmere.	The mayor reports all the information on this subject. This information will be available in the monthly Barkmere echoes.
10.2 SOUTIEN BUREAUTIQUE – DÉPÔT D’UNE DEMANDE D’AIDE FINANCIÈRE DANS LE CADRE DU VOLET 4 DU FONDS RÉGIONS ET RURALITÉ	10.2 OFFICE AUTOMATION SUPPORT - APPLICATION FOR FINANCIAL ASSISTANCE UNDER VOLET 4 OF THE FONDS RÉGIONS ET RURALITÉ
2025-052 CONSIDÉRANT QUE la Ville de Barkmere reconnaît avoir lu et pris connaissance du Guide du demandeur concernant le volet – Coopération et gouvernance municipale du Fonds régions et ruralité (FRR), sous-volet Coopération intermunicipale;	2025-052 GIVEN THAT the Town of Barkmere acknowledges having read and understood the Guide du demandeur concernant le volet - Coopération et gouvernance municipale du Fonds régions et ruralité (FRR), sous-volet Coopération intermunicipale;

CONSIDÉRANT QUE les organismes municipaux suivants désirent présenter un projet de délégation de compétence à la MRC des Laurentides pour les services informatiques en soutien bureautique, dans le cadre du volet – Coopération et gouvernance municipale du FRR :

- Amherst
- Arundel
- Barkmere
- Huberdeau
- Ivry-sur-le-Lac
- Labelle
- La Conception
- Lac-Supérieur
- Lac-Tremblant-Nord
- La Minerve
- Lantier
- Montcalm
- Mont-Blanc
- Sainte-Lucie-des-Laurentides
- Val-David
- Val-des-Lacs
- Val-Morin
- Régie incendie des Monts
- Régie intermunicipale des Trois-Lacs

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par monsieur le conseiller Stephen Lloyd, appuyé par madame la conseillère Kimberley Lamoureux, et résolu que la présente résolution soit adoptée et qu’elle statue et décrète ce qui suit :

- Le conseil de la Ville de Barkmere s’engage à participer au projet de délégation de compétence pour les services informatiques en soutien bureautique
- Le conseil accepte d’assumer une partie des coûts, à savoir l’apport minimal exigé dans le cadre du programme;
- Le conseil nomme la MRC des Laurentides organisme responsable du projet, et autorise le dépôt du projet dans le cadre du volet – Coopération et gouvernance municipale du Fonds régions et ruralité, sous-volet Coopération intermunicipale;
- Le conseil désigne le Directeur Général pour signer tout document nécessaire ou utile ou demandé par la MRC des Laurentides aux fins de la présente demande de subvention.

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ

10.3 APPUI À LA MUNICIPALITÉ DE MONT-BLANC DANS SA DEMANDE D’ASSOULISSEMENT DU PROGRAMME GÉNÉRAL D’ASSISTANCE FINANCIÈRE APRÈS SINISTRE DU GOUVERNEMENT DU QUÉBEC

2025-053

CONSIDÉRANT QUE le gouvernement du Québec offre aux municipalités un programme d’aide financière en cas de sinistre, tels que pluies diluviennes, tremblement de terre, glissement de terrain, inondations, etc.;

CONSIDÉRANT QUE ce programme nécessite de documenter chacun des endroits touchés avec localisation précise, des photos du sinistre ainsi que des travaux en cours et réalisés;

WHEREAS the following municipal organizations wish to present a project for the delegation of jurisdiction to the MRC des Laurentides for computer services in office automation support, within the framework of the FRR - Cooperation and municipal governance component:

- Amherst
- Arundel
- Barkmere
- Huberdeau
- Ivry-sur-le-Lac
- Labelle
- La Conception
- Lac-Supérieur
- Lac-Tremblant-Nord
- La Minerve
- Lantier
- Montcalm
- Mont-Blanc
- Sainte-Lucie-des-Laurentides
- Val-David
- Val-des-Lacs
- Val-Morin
- Régie incendie des Monts
- Régie intermunicipale des Trois-Lacs

THEREFORE, it is proposed by Councillor Stephen Lloyd, seconded by Councillor Kimberley Lamoureux and resolved that the present resolution be adopted and that it rule and decree as follows:

- The Council of the Town of Barkmere agrees to participate in the project of delegation of competence for computer services in office automation support.
- Council agrees to assume a portion of the costs, namely the minimum contribution required under the program;
- Council designates the MRC des Laurentides as the organization responsible for the project, and authorizes submission of the project under the Cooperation and Municipal Governance component of the Fonds régions et ruralité, sub-component Coopération intermunicipale;
- Council designates the Director General to sign any document required or useful or requested by the MRC des Laurentides for the purposes of this grant application.

CARRIED UNANIMOUSLY

10.3 SUPPORT FOR THE MUNICIPALITY OF MONT-BLANC IN ITS REQUEST FOR FLEXIBILITY IN THE QUEBEC GOVERNMENT'S GENERAL POST-DISASTER FINANCIAL ASSISTANCE PROGRAM

2025-053

WHEREAS the Quebec government offers municipalities a financial assistance program in the event of disasters such as torrential rains, earthquakes, landslides, floods, etc;

WHEREAS this program requires documentation of each affected site, with precise location, photos of the disaster and work in progress and completed;

CONSIDÉRANT QUE pour les petites municipalités cette obligation est difficile à remplir lors de sinistre tel que les pluies diluviennes étant donné que les secteurs touchés peuvent s’étendre à la grandeur du territoire et qu’au moment du sinistre la priorité de la Municipalité est la sécurité des citoyens en les aidant à accéder rapidement à leur propriété et à rendre les routes praticables;

CONSIDÉRANT QUE les plus petites municipalités n’ont pas les effectifs nécessaires permettant de respecter dans les détails toutes les conditions requises pour leur permettre d’avoir accès à l’aide des photos au moment opportun, l’ensemble des effectifs étant utilisés à rétablir la circulation et assurer la sécurité des lieux touchés;

CONSIDÉRANT QUE le remplacement d’un ponceau par un ponceau de plus grande dimension doit être justifié à l’aide d’une étude hydraulique ce qui augmente considérablement les coûts et les délais de rétablissant alors que d’augmenter la dimension d’un ponceau pourrait permettre d’éviter un autre sinistre;

CONSIDÉRANT QUE le gouvernement du Québec reconnaît les municipalités comme des gouvernements de proximité;

CONSIDÉRANT QUE le gouvernement du Québec a reconnu que les municipalités ont besoin de support financier pour absorber les coûts reliés à des situation d’urgence;

CONSIDÉRANT QUE le gouvernement du Québec a déclaré que, dans l’intérêt des citoyennes et des citoyens, le gouvernement, à titre de partenaire, reconnaît que les gouvernements de proximité ont besoin de ressources suffisantes pour réaliser les priorités communes figurant à la présente déclaration et, de ce fait, qu’il importe qu’ils soient dotés d’outils flexibles et adaptés pour ce faire, dans le respect de ses obligations d’équité et de sa saine gestion des finances publiques.

CONSIDÉRANT QUE le gouvernement a adopté un plan d’action gouvernemental pour alléger le fardeau administratif des municipalités et continu ses travaux afin de trouver de nouvelles mesures pour alléger ce fardeau;

CONSIDÉRANT QUE lors des pluies diluviennes du 23 juin et 9 août 2024, de petites municipalités se sont vues refuser tout support à cause du non-respect de conditions comme le fait de ne pas avoir fourni des photographies démontrant la progression des dommages et des mesures de rétablissement, ce qui n’aurait aucune mesure avec les frais de plus de 300 00\$ que certaines municipalités ont eues à supporter;

CONSIDÉRANT QUE la municipalité de Mont-Blanc nous a fait parvenir une demande d’appui en date du 4 juin 2025 dans ses démarches visant à assouplir le programme général d’assistance après sinistre ;

Il est proposé par monsieur le conseiller Marc Frédette, appuyé par madame la conseillère Marie-Hélène Lemarbre et résolu unanimement:

DE SUPPORTER la demande la municipalité de Mont-Blanc adressée au gouvernement du Québec d’assouplir le programme général d’assistance après sinistre afin de permettre aux municipalités de pouvoir bénéficier d’une aide financière juste et prévisible; et,

D’ACHEMINER la présente résolution à la MRC des Laurentides et à la municipalité de Mont-Blanc, la Fédération Québécoise

WHEREAS, for small municipalities, this obligation is difficult to fulfill during disasters such as torrential rains, given that the affected areas may extend over the entire territory, and that, at the time of the disaster, the Municipality's priority is the safety of citizens by helping them gain rapid access to their property and make roads passable;

WHEREAS smaller municipalities do not have the necessary manpower to meet all the conditions required in detail to enable them to have access to photo assistance at the appropriate time, all manpower being used to restore traffic and ensure the safety of the affected areas;

WHEREAS the replacement of a culvert with a larger one must be justified by a hydraulic study, which considerably increases costs and recovery times, whereas increasing the size of a culvert could prevent another disaster;

WHEREAS the Quebec government recognizes municipalities as local governments;

WHEREAS the Quebec government has recognized that municipalities need financial support to absorb costs related to emergency situations;

WHEREAS the Government of Quebec has declared that, in the interest of citizens, the government, as a partner, recognizes that local governments need sufficient resources to achieve the common priorities set out in this declaration, and that it is therefore important that they be provided with flexible and adapted tools to do so, in keeping with its obligations of equity and sound management of public finances.

WHEREAS the government has adopted a government action plan to reduce the administrative burden on municipalities, and is continuing its work to find new measures to reduce this burden;

WHEREAS during the torrential rains of June 23 and August 9, 2024, some small municipalities were denied support because of non-compliance with conditions such as failure to provide photographs showing the progress of damage and recovery measures, which is out of all proportion to the costs of over \$300,00 incurred by some municipalities;

WHEREAS the Municipality of Mont-Blanc has sent us a request for support dated June 4, 2025 in its efforts to relax the general disaster assistance program;

It is proposed by Councillor Marc Frédette, seconded by Councillor Marie-Hélène Lemarbre and unanimously resolved:

TO SUPPORT the Municipality of Mont-Blanc's request to the Quebec government to make the general disaster assistance program more flexible so that municipalities can benefit from fair and predictable financial assistance; and,

TO FORWARD this resolution to the MRC des Laurentides and the Municipality of Mont-Blanc, the Fédération Québécoise des

des Municipalités, et Mme Andrée Laforest, députée de Chicoutimi et ministre des Affaires municipales; Municipalités, and Mme Andrée Laforest, MNA for Chicoutimi and Minister of Municipal Affairs;

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

11. LEVÉE DE LA SÉANCE

La prochaine séance ordinaire du Conseil se tiendra le 12 juillet 2025, à 10h00, au Centre Communautaire de la ville, à Barkmere, Québec.

LEVÉE DE LA SÉANCE

2025-054

Il est proposé par madame la conseillère Marie-Hélène Lemarbre, appuyée par madame la conseillère Kimberley Lamoureux, et résolu unanimement :

QUE la séance du Conseil soit levée à 10h39.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

Luc Trépanier
Maire / Mayor

CARRIED UNANIMOUSLY

11. MEETING ADJOURNMENT

The next regular Council meeting will be held on July 12th 2025 at 10:00 am at the Barkmere Community Center in Barkmere, Québec.

CLOSING OF THE SITTING

2025-054

It was proposed by Councillor Marie-Hélène Lemarbre, seconded by Councillor Kimberley Lamoureux and unanimously resolved:

THAT the session of the Town Council be adjourned at 10:39a.m.

CARRIED UNANIMOUSLY

Martin Paul Gélinas
Secrétaire-Trésorier/Secretary-treasurer

ANNEXE A / APPENDIX A

Liste des Permis / List of Permits

Demandes du 2025/05/01 au 2025/05/31									
Demande	Ouverture	Complétées	Début	Fin	Émis le	Matricule	Propriétaire	Coût	N° permis
Certif. autorisation d'abattage d'arbres									
DPABL250012	2025/05/03	2025/05/03	2025/05/03	2025/11/02	2025/05/03	2394 73 7466 0 000 0000	HAUGWITZ MARK		ABL250012
DPABL250013	2025/05/05	2025/05/05	2025/05/05	2025/11/04	2025/05/05	2096 90 5138 0 000 0000	RIPOSO ANTONIO JR.		ABL250013
DPABL250015	2025/05/06	2025/05/06	2025/05/06	2025/11/05	2025/05/06	2596 41 0253 0 000 0000	MILLER GILBERT		ABL250015
DPABL250021	2025/05/16	2025/05/16	2025/05/16	2025/11/15	2025/05/16	2297 96 2555 0 000 0000	LOISELLE MARC		ABL250021
DPABL250022	2025/05/20	2025/05/20	2025/05/20	2025/11/19	2025/05/20	2494 53 6836 0 000 0000	MACNAB BRUCE		ABL250022
Total : 5		Certif. autorisation d'abattage d'arbres							
Certificat d'autorisation de démolition									
DPDML250019	2025/05/15	2025/05/15	2025/05/15	2026/02/09	2025/05/15	2196 56 8684 0 000 0000	9357-9761 QUEBEC INC.	75.00	DML250019
Total : 1		Certificat d'autorisation de démolition							
Permis captage des eaux souterraines									
DPPUL250017	2025/05/08	2025/05/08	2025/05/08	2025/11/07	2025/05/08	2196 10 5334 0 000 0000	MILLER LYNN	110.00	PUL250017
Total : 1		Permis captage des eaux souterraines							
Permis de rénovation									
DPREL250016	2025/05/07	2025/05/07	2025/05/07	2026/11/03	2025/05/07	2096 90 6280 0 000 0000	PRIMEAU MARJOLAINE	100.00	REL250016
DPREL250018	2025/05/15	2025/05/15	2025/05/15	2026/11/11	2025/05/15	2196 56 8684 0 000 0000	9357-9761 QUEBEC INC.	100.00	REL250018
Total : 2		Permis de rénovation							
Certif. d'autorisation travaux riverains									
DPTRL250014	2025/05/05	2025/05/05	2025/05/05	2026/01/30	2025/05/05	2196 84 4267 0 000 0000	O'SHAUGHNESSY RICHARD	50.00	TRL250014
DPTRL250020	2025/05/16	2025/05/16	2025/05/16	2026/02/10	2025/05/16	2493 17 2961 0 000 0000	MARPOLE DEREK	55.00	TRL250020
DPTRL250023	2025/05/27	2025/05/27	2025/05/27	2026/02/21	2025/05/27	2594 57 2000 0 000 0000	GRIESMAIER HELMUT	55.00	TRL250023
Total : 3		Certif. d'autorisation travaux riverains							

ANNEXE B / APPENDIX B

Liste de mutations / Transfers list

DATE	LDE	FROM/DE	TO/À	CADASTRAL #
2025/05/29	-	Ben Battat et Martha Maureen Nicol	Judith Dagenais et Francis Jeannotte	5 865 250